



創立142周年

たかくま

学校訓
仲よく
かしこく
たくましく



CS7年目

伊佐市立牛尾小学校 令和6年度 学校だより 3月号

春のはじまりに寄せて

校長 仮屋浩一

伊佐の厳しい冬の先が少しずつ見え始めてきています。「冬来たりなば春遠からじ」と言いますが、希望の春はすぐそこに見えています。また、2月中旬くらいから、各教室で卒業式で歌う歌の練習も始まっています。今年の卒業生は1名で、私の知る限り開校以来初めての1名だけを送る卒業式になります。校長室まで聞こえてくる子供たちの歌声に、別れの季節が近づいてきていることも、しみじみと感じているところです。

本校では今年度、学校教育目標を「自ら学び心豊かでたくましい牛尾っ子の育成」と謳い、学校運営を行ってきました。

「自ら学び」では、ガイド学習の醸成を図りつつ、子供が自ら学びを選択・作り出す「学習者主体の授業」を目指してきました。さらに担任が学力の向上に真摯に取り組んできました。その結果、12月の全国標準学力検査では、どの学年、どの教科でも全国平均より高い結果を得ることができました。

「心豊か」では、子供たちの変化をいち早く気づいた担任や養護教諭などが全職員に知らせ、みんなでその子の様子を見取ったり声をかけたりしました。また、市SSW（スクールソーシャルワーカー）や教育相談員にも積極的につなぎ、教育相談をすることもありました。全ての子の悩みの解決まで至っていない部分もあるかもしれませんが、今のところ皆にこにこした笑顔でいろいろなことに挑戦する姿も見られます。

「たくましい」では、疾病治療の声かけや月毎に「目の愛護週間」や「大切な命を考える週間」、「給食週間」、「むし歯予防週間」等を設け、特別の授業（命の授業、むし歯予防教室、薬物乱用防止教室、スマホ教室）も実施してきました。また、持久走大会前やびよんぴよんカップ（なわとび大会）前には、全校で取り組む体制をとり、体力の向上に努めました。むし歯治療率は100%に届きませんでしたでしたが、多くの子供たちが治療を終わらせることができ、体力向上も図ることができたと思います。（びよんぴよんカップの持久跳びでは、5分以上跳び続けることができた子もいましたし、全然跳べなかった技ができるようになった子もたくさんいました。）

もちろん、ここにくるまでには、保護者の方の励ましや見守り、家庭学習の見届け、牛尾校区コミュニティ協議会をはじめとする地域の方の企画・ご協力があったことだと思います。やはり、子供の教育は、学校・保護者・地域の3者の連携が大切であるということをおぼろげに感じた1年間でした。ここ数日春の暖かさからか、昼休みに子供たちが冬の縮こまった体を存分に伸ばして楽しそうにわいわいと外で遊んでいます。（一昨日はティーボール、昨日はサッカー、今日はドッジボールでした。）「弥生3月」の気持ちのいい春に気持ちのいい1年間のまとめの月にしていきたいです。

1年間、皆様の学校へのご理解とご協力に感謝いたします。ありがとうございました。

※ 右記にもありますが、子供たちの状況や気候・社会の状況を鑑みて、R7年度は学校の運営の方法や学校行事などに若干変更いたします。詳しくは4月のPTA総会の時にご説明いたします。何かご意見等ありましたら、学校まで教えていただくと有難く思います。よろしく願いいたします。

[3月の主な行事予定]

3月7日(金)	お別れ遠足(十曾池公園)
14日(金)	児童委員会(3~6年)
18日(火)	卒業式予行(全学年)
21日(金)	卒業式準備(3~5年)
24日(月)	卒業式(全学年)
25日(火)	修了式・離任式
26日(水)	PTA主催転退職教職員送別会

※
変更現時点での予定であり、
変更になる場合もあります。

[4月の主な行事予定]

4月7日(月)	新任式・始業式・入学式
9日(水)	知能検査(2・4年) 聴力検査(3~5年) 特別支援学級開級式
17日(木)	全国学力・学習状況調査(6年)
21日(月)	学級PTA・PTA総会
24日(木)	耳鼻科検診・全国学調質問紙(6年)
24日(木)・25日(金)	教育相談(全保護者)

〈新一年生体験入学〉

2月5日(水)に新一年生体験入学・入学説明会を行いました。来年度は、5人の1年生が入学予定です。1・2年生の案内で学校探検をしたり、ゲームや読み聞かせをしたりと楽しい時間を過ごしました。始めは少し緊張気味の新1年生でしたが、帰るときには、「もう少し遊びたい。あれ(人体模型)本物なの?」など小学校へのわくわく感が高まったようです。1・2年生も新1年生を前に教室の説明やゲーム等の運営を通して、お兄さん・お姉さんになるという自覚や責任が一層大きくなったようでした。

〈学校保健委員会〉

2月17日(月)に学校保健委員会を行いました。自己尊重プラクティス協会インストラクターの有園あつこ先生を講師に「ほめ日記」についての講話をいただきました。『子どもの自己尊重感(自分の存在価値や能力をありのままに認める意識)を高めるためには、まず大人がほめ言葉を使うことが大切。更に、言うだけではなく、毎日日記のように書き続けることで自分も周囲も幸せになる。』ということを演習を通して体感することができました。有園先生の言葉や態度からたくさんのパワーや笑顔をいただきました。

〈令和7年度変更点〉

- ① ネームについては、登下校における声かけ事案対策を考慮し、着用なしとします。
 - ② 標準服(シャツ等)については、儀式的行事の際もシャツ・ブラウス以外でポロシャツでも選択可とします。
 - ③ 4月の家庭訪問は、授業時数の確保や保護者の負担軽減を考慮し、教育相談(全保護者)に変更します。ただし、日程調整が難しい場合には、5月の実施も可とします。
 - ④ 運動会は、児童の健康面を最優先し、熱中症対策を考慮し、10月26日(日)に実施します。
 - ⑤ 音楽発表会は、運動会の日時変更に伴い来年度より実施しません。ただし、県民週間(11月1~7日)や授業参観(2月)の中で学習の成果を発表会や場を設ける予定です。
 - ⑥ 夏季休業中の市の水泳記録会は、熱中症を考慮し実施しないことになりました。ただし、市・県には、1学期の授業で取った記録を申告します。
- ※ 以上、詳細については、PTA総会等を通じて再度ご説明します。



☆ 子どもたち・学校の様子(2月末まで)



【授業参観】
学習の成果を堂々と
発表できたよ!(全校)

【びよんびよんカップ】
いろいろな跳び方に
挑戦したよ!(全校)

【薬物乱用防止教室】
困ったときはだれかに
相談しよう!(5・6年)



牛尾小HPに
アクセス!!